

L'abcès de fixation détourne en quelque sorte l'infection endocardiaque.

L'abcès de fixation n'exclut pas la médication salicylée, au contraire, il marche de pair avec elle.

Abcès de fixation précoce et médication salicylée intense : voilà les deux points importants qu'il faut signaler.

Outre la médication salicylée et l'abcès de fixation, nous avons l'habitude de faire des frictions avec de la *lanoline anhydre iothionée*.

Il nous reste encore à signaler deux points importants :

1^o Si l'héréthisme cardiaque s'esquisse nettement malgré la première injection, nous faisons une deuxième injection dans l'autre cuisse et, en outre, nous prescrivons la digitaline à petites doses ;

2^o L'autre point, non moins digne d'attention, est la douleur toujours vive provoquée par l'évolution de l'abcès de fixation et, fait important, plus la douleur est intense, mieux la réaction défensive se dessine.

Nous atténuons beaucoup la douleur par le procédé suivant :

Menthol..... 1 gramme.
Huile d'amandes douces..... 50 —

Pour bedigeonnages sur la région douloureuse.

Le menthol analgésie la région où l'abcès se forme et n'est guère irritant associé à l'huile d'amandes douces.

L'hypnal calme de même assez bien la douleur.

En résumé, nous croyons que l'abcès de fixation est destiné à entrer dans la pratique thérapeutique du rhumatisme articulaire aigu et qu'il constitue une médication préventive à opposer à l'apparition de l'endocardite.

JAYME FERREIRA (Lisbonne).

Traitement d'une brûlure au premier degré.

Une brûlure au premier degré est provoquée par une flamme restée un temps fort court au contact de la peau ; par le contact d'un liquide ou d'un corps solide dont la température n'atteint pas 100° ; par la radiation solaire. A ce degré de brûlure, l'épiderme est rouge pourpre ou cramoisi, mais il n'est atteint que superficiellement.

Contre ces brûlures, la pâte de zinc peut rendre les plus grands services ; je l'utilise depuis plusieurs années avec le plus grand succès.

On formulera ainsi

Oxyde de zinc.....	} à à 20 gr.
Poudre d'amidon.....	
Lanoline.....	
Vaseline.....	

Pour une pâte épaisse.

Après nettoyage soigné des parties lésées avec de l'eau bouillie chaude et du savon, on applique une compresse stérile sur laquelle on aura étalé une couche la pâte. Par-dessus, on mettra une légère couche d'ouate hydrophile maintenue par une bande.

La pâte absorbe les sécrétions de la plaie, calme les douleurs, empêche l'adhérence des compresses. On laissera le pansement cinq jours en place ; quand on l'enlèvera, on trouvera le plus souvent la plaie complètement guérie.

P. DESFOSSÉS.

Réponses aux Correspondants

Déodorisant des Secrétions putrides

Nous ne connaissons pas de meilleur déodorisant que le Lusoforme. Soit en pansements à plat sur une plaie de mauvaise apparence, soit en lavage de la poche d'un abcès, vous le trouverez d'un merveilleux effet. Aucun autre autant que lui enlève l'odeur repoussante des sécrétions vaginales des cancéreuses.

Les Erythèmes causés par les Sérums

Oui, vous avez raison, les érythèmes consécutifs aux injections de sérum antidiphthérique sont fréquents. On les rencontre aussi avec les autres sérums. Ces phénomènes hémolytiques sont très-variables : consultez à ce sujet une lettre de notre correspondant de Vienne, no du 9 Nov. 1907. On peut les prévenir en faisant prendre au malade du Lactate de Calcium, à la dose de 5 grains, trois fois par jour, pendant quelques jours.